

ノーヴィト

北 村 嶽 男

す。戦争の惨禍を体験した人は、もう10人に2人もいません。

私たちも、さまざまに本や映画、資料館・記念館での展示、戦跡訪問をして戦

争体験者や被爆者である語り部の皆さんと話を聞くことなどを通じて、その悲惨な実態の一端に触れて来

しかし、特に語り部の皆

さんは著しく高齢化され、人數も減少し、一般に体力そして気力もこれまで通り

今年は戦後73年。6月

15日号本紙当欄でも触れ

た6月23日に統計、8月

6日、8月9日そして8

月15日がやってきます。

いずれも私たちが忘れて

はならない日です。

こうした中、全ての自

衛隊員の皆さんもちら

ん、今や私たち日本人の

82%以上は戦後生まれで

決して忘れない体験でし

機関士として邦人と物資を

さを語り、絶対に戦争はし

ておらず、自分にとつては、考古学の発掘の話しが聞い

葉を聞いたことがあります。

しかし、そんな若者にと

つても、平和がいかに尊いものであるか、あのよくな

り」（中野善天著「歌集

雷攻撃を受け沈没。機関室

から辛うじて脱出。多数の

邦人、乗員が犠牲に。

沈

みゆく船を逃れて飛び込み

し底知れぬ海に一夜生きた

戦争を決して起してはなら

ない責任が自分たちにある

この道」より）。またその

後も、1945年4月、乗

艦していた小型海軍輸送艦

が岩手県沖で座礁・沈没。

この道」より）。またその

後も、1945年4月、乗